

COLOMBIA, ITEM 9

67° período de sesiones de la Comisión sobre la Utilización del Espacio Ultraterrestre
con Fines Pacíficos (COPUOS)
Viena, 19 de junio de 2024

(To be checked against delivery)

Señor Presidente,

Colombia reafirma su compromiso con los principios de cooperación internacional y el uso pacífico del espacio ultraterrestre, reconociendo su potencial para contribuir significativamente al desarrollo sostenible y al bienestar de toda la humanidad.

Para Colombia, la exploración y utilización del espacio ultraterrestre ofrece oportunidades sin precedentes para avanzar en los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). En este sentido el país avanza en la implementación de tecnologías espaciales, particularmente para la gestión de recursos naturales, monitoreo ambiental, agricultura de precisión y gestión de desastres. Estas aplicaciones no solo ayudan a preservar nuestros ecosistemas y mejorar la resiliencia ante el cambio climático, sino que también contribuyen a la seguridad alimentaria y a la reducción de la pobreza, alineándose así con los ODS 1, 2 y 13, entre otros.

Valoramos el informe de la Comisión sobre el Foro Espacial Mundial de las Naciones Unidas y Austria de 2023, de la cual Colombia participó, cuyo tema fue “El espacio para nuestro futuro común”. Destacamos su relevancia para promover discusiones hacia una mayor cooperación internacional y la adopción de políticas inclusivas para abordar los retos mundiales con eficacia, subrayando la necesidad de cooperación y de una acción multilateral para proteger la sostenibilidad del medio espacial.

En ese sentido, Colombia destaca el interés expresado por varios países miembros en fomentar la incorporación e integración del espacio, y sus tecnologías, en las políticas

de desarrollo sostenible, prestando especial atención a la obtención de acciones y resultados sostenibles.

En Colombia, por ejemplo, con el satélite FACSAT2 estamos haciendo el monitoreo de nuestros bosques y el control de la deforestación que contribuye directamente a la protección del medio ambiente y a la lucha contra el cambio climático. Además, queremos avanzar en la agricultura de precisión, apoyada por datos satelitales, de manera que permita la eficiencia en el uso de recursos y aumenta la productividad agrícola.

Sumando a esto, Colombia promueve el desarrollo espacial en el país, se concientiza a la sociedad sobre la importancia de la tecnología espacial y su impacto a nivel mundial, se preservan los recursos naturales y se contribuye a formar mejores profesionales con un campo de visión más amplio.

Para reforzar la contribución de las actividades espaciales y las herramientas espaciales a la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible el país tiene interés en avanzar en alianzas internacionales y público-privadas que favorezcan la creación de un medio espacial sostenible, orientado al futuro y sólido. Colombia ha establecido múltiples acuerdos bilaterales y multilaterales con naciones hermanas de América Latina, y también con países de otras regiones, promoviendo la transferencia de tecnología, el intercambio de datos y la capacitación de talento humano. Estas iniciativas han fortalecido nuestras capacidades y han fomentado un sentido de comunidad y cooperación en el ámbito espacial. En ese sentido también celebramos la publicación de la Caja de Herramientas para incorporar la perspectiva de género en el sector espacial.

Sin embargo, somos conscientes de que el progreso no debe detenerse aquí. Debemos continuar fortaleciendo nuestros esfuerzos para asegurar una cooperación internacional a escala global, es decir que sea accesible a todos los países, independientemente de su nivel de desarrollo, de manera que puedan contribuir a los beneficios del espacio. Colombia espera continuar el intercambio y colaboración

internacional, reconociendo el rol y mandato central que ejerce COPUOS para avanzar en la promoción de políticas inclusivas y sostenibles que reflejen las necesidades y aspiraciones de todos los Estados miembros.

Señor Presidente, permítanos hacer un llamado a la comunidad internacional y los Estados miembros aquí presentes para intensificar la cooperación en el uso pacífico del espacio, integrar políticas orientadas al futuro para hacer frente a los problemas existentes y proteger el interés mundial común en la exploración espacial y la sostenibilidad a largo plazo del espacio ultraterrestre. Instamos a que se refuercen los mecanismos de cooperación y colaboración que promueva el desarrollo de capacidades técnicas y científicas en los países en desarrollo. Solo mediante un esfuerzo colectivo podremos garantizar que el espacio continúe siendo un dominio accesible y beneficioso para todos.

Finalmente, señor Presidente, Colombia quisiera reiterar su interés en participar de las actividades de cooperación destinadas a fomentar la capacidad mediante la educación y la capacitación para el uso de las aplicaciones de la ciencia y la tecnología espaciales en favor del desarrollo sostenible que puedan darse con países miembros de COPUOS.

Gracias señor Presidente.